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発 行 日  平 成 2 ５ 年 1 0 月 １ 日 

編集・発行  第四地区住民自治協議会・総務部会 

印 刷  有限会社  長野プリントサービス 

✤第四地区は 諏訪町、西後町、県町、南県町、妻科、新田町 の６町で構成されています✤ 

9 月 1 日（日）に旧後町小学校体育館

で第四地区スポーツ大会が行われまし

た。89 名という多くの方にご参加いた

だきました。 

今年はカローリングという初めての競

技に挑戦！全員が初心者！小学生や女性

チームの健闘が目立ちました。 

 

 

 

←写真左右→ 

結果が気になって 

近くまでジーっと 

見に行ってしまう。 

その気持ち、ものす

ごくわかります。 

今年初登場のカローリング(体育館版カーリング） 
全員で体育指導員の方からやり方を教わりました 

ストーンの行方を皆で見守ります 

ペタンクの部 結果 

 

優 勝 タケチャン 

準優勝 なめこチーム 

カローリングの部 結果 

 

優 勝 あおチーム 

準優勝 ふくちゃんず 

ナイスショット！ 
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 ９月８日（日）に旧

後町小学校にて第四

地区防災訓練が行わ

れました。大雨の中で

したが約 130 名の方

が参加しました。 

 119 番通報訓練、

AED 講習、消火器訓

練、煙道体験などを行

いました。 

 119 番訓練では「通報時はあわてて“外線ボタン”や“携

帯の受話器ボタン”の押し忘れが多い」こと、AED 訓練で

は「心臓が拍動していない方がこれ以上悪くなることはない

ですからためらわずに」などのお話がありました。 

 しかし、消防署の方のお話で一番印象に残ったことは・・ 

「いざとなると、意外にできるものです。でも今日（訓練を）

やっていないと、それはできません」という言葉です。 

だからこそ、日頃の訓練は大事なんですね。 

ディスゲッターは子供たちに人気です 

今回は五地区の共通議題として、３点が挙げ

られました。討議の詳細は次ページをご覧くだ

さい。 

共通議題以外の自由討議につきましても、ど

れも地区住民にとって身近な問題について取

り上げられ、活発な議論が交わされました。 

←写真左 

第四地区からは最上副

会長が「公民館の今後の

あり方」について長野市

に提言いたしました。 

 ７月 24 日（水）勤労者女性会館 

しなのきにて第一～第五地区合同の

「元気なまちづくり市民会議」が２年

ぶりに開催されました。 

 当日はあいにくの雨にもかかわら

ず、五地区全体で 132名の方が参加し

ました。 
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８月 17 日に防犯パ

トロールを実施しまし

た。これは、毎年８月に

安全防災部会で行って

いるものです。権堂交番

の方と一緒に地区内を

巡回しました。 

環境部会では、９月 13 日に地区内の河川

とゴミ集積所のパトロールを行いました。 

第四地区内は河川や道路にゴミが落ちてい

ることもなく、ゴミ集積所もきれいに管理さ

れていました。住民の方の意識の高さがあら

われているのだと感じます。自分たちの住む

地区をお互いに美しく保っていきたいですね 

 

✤ 「元気なまちづくり市民会議」主な討議内容 ✤ 

① 西長野分署への救急隊の配備について（提案者：第二地区 高野副会長） 

中央消防署西長野分署は、現在救急車の配備がされていない。周辺地域と比べると緊急時の出動

タイム差が５分～10 分あると思われる。早急に救急隊の配備をお願いしたい。 

【長野市回答】 

本年の 10 月を目処に西長野分署に予備の救急車を配置し試行的運用を行う。人員配置などの出

動体勢を年度内に検証していきたい。 

 

② 市立公民館 第一～第五分館への職員配備などについて（提案者：第四地区 最上副会長） 

長野市 32 地区のうち第一～第五地区を除く 27地区には「１地区１市立公民館（本館）」がある

が、第一～第五地区には本館が２つしかない。現在 第一、第四、第五地区には分館が設置され

ているが、地区住民にとって利用しやすい施設とはいえない。分館に常勤の職員を配置し、老朽

化している分館については耐震化、バリヤフリー化などの改修・改築をお願いしたい。 

【長野市回答】 

分館には常勤職員を配置しないという方針がある。改めて職員の配置を行うことは困難と考える。

改修・改築の要望については、できる範囲で順次整備に努めていきたい。 

 

③ 屋台修復と収納倉への資金援助および屋台会館の建設について（提案者：第三 内山緑町区長） 

昨年から「ながの祇園祭」が毎年開催されることになった。各町では人と資金の両面で苦悩しな

がらも「ながの祇園祭」を盛り上げたいと考えている。運行不能状態にある屋台修復や屋台収納

倉の補修工事費への資金援助と屋台会館建設をお願いしたい。 

【長野市回答】 

屋台や収納倉の補修に対しては、すでに「長野市祭礼屋台事業補助金交付要領」に基づいて補助

金を交付し支援を行っている。屋台の保管場所は各地区で確保することが基本であり、屋台会館

の建設は困難である。江戸末期から明治初期に制作された屋台については、有形民俗文化財に指

定できる可能性がある。文化財指定も一つの方策であるので、ご相談いただければ調査したい。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✤ 行事のお知らせ（詳細は回覧をご覧下さい） ✤ 

10 月 12 日（土） 地域・学校連絡懇話会（教育・文化部会） 

第四地区の児童が通う各学校の先生をお招きして「学校が地域住民に協力してほしいこと。

地域住民が学校に協力したいこと」をテーマに話し合います。 

 
11 月 13 日（水） 防犯教室（安全・防災部会） 

一向に被害が減らない特殊詐欺の事例や手口について一緒に学習しませんか 

 

12 月  １日（日） 第四地区ボウリング大会（教育・文化部会） 
２年ぶりにボウリング大会実施！成績優秀者には景品もでますよ！ 

 
12 月 14 日（土） 男女共同参画研修会（教育・文化部会） 

週刊長野で映画コラムを書いている 清泉女学院大学 芝山 豊 先生の講演です。 

広告欄 

広告欄 

広告欄 

第四地区の活動に、ご意見・ご提案がございま
したら、各町の区長、または事務局までお問い
合わせください。 
 
事務局 

〒380－0835 

長野市新田町 1485-1 

もんぜんぷら座８階 合同事務所 

  第四地区住民自治協議会   

☎２６２－１３６５（ＦＡＸ兼） 

✤ 事 業 に つ い て の お 知 ら せ ✤ 

スポーツ振興事業補助金交付（教育・文化部会） 

８月 10 日にスポーツ振興事業補助金審査委員会が行われ、今年度は「後町少年野球チーム」

「長野市ゲートボール連盟 第四支部」「早起体操裾花会」の３団体（チーム）に補助金が交付

されることとなりました。 

 

第四地区 福祉タクシー券追給事業（仮称）について（総務部会 ほか） 
第四地区では福祉タクシー券の追給事業（仮称）を新設します。障害があり、特に移動の支援

を行うことが認められる方を対象に一定の要件のもとで交付するものです。 

 ✤ 視 察 研 修 が 開 催 さ れ ま し た ✤ 
教育文化部会主催視察研修  ８月 23 日 赤城高原ホスピタル（薬物依存症治療病院） 
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